



2010～2011年度  
国際ロータリーのテーマ

## 地域を育み、大陸をつなぐ

事務局・例会場 鹿児島東急イン  
〒890-0053 鹿児島市中央町5-1-9F  
TEL 090-5295-2736  
FAX 099-251-5290  
例会日 毎週木曜日 12:30～13:30

会 長 前田 正幸  
会長エレクト 小山田 吉治  
幹 事 佐藤 俊一  
編 集 会報・広報委員会

Eメール kswrc@po5.synapse.ne.jp ホームページ <http://www.ri2730.org/southern/>

Vol. 15-22

### 第642回例会 平成22年12月9日(木) プログラム「家族会」

前回第641回例会[12月2日(木)]の報告 於：東急イン

【会長アドレス】会長 前田正幸

皆さん今日は。本日、年次総会が開催されます。次年度の理事・役員の承認をいたしますので皆様よろしく  
お願い致します。本日次年度の理事・役員が承認されますと、次年度の準備がはじまります。少しは気が楽に  
なるような気がします。

さて12月に入ると、来年のカレンダーを貰われると思います。カレンダーの歴史についてお話します。  
古代バビロニアでは、毎夜僧侶達が、寺院の屋上に登っては、月や星を肉眼で観察していました。そこで月の  
満ち欠けが一定の周期で行われることを知った彼らは、太陰暦を作り出しました。これがローマに受け継がれ、  
ローマの僧侶達も絶えず月を観測し、新月がはじめて顔を見せた夜には、笛を鳴らして市民に知らせました。  
そして、その次の日を「月の最初の日」と定めて、金銭の清算をすることになります。それを「カレンダー」  
と言ったのです。すなわち、カレンダーは本来「告知する・知らせる」という意味であったのですが、次第に  
「金銭出納簿」の意味に変化していきます。さらに金銭ばかりではなく、ついでにいろいろな行事を書き記し  
た帳簿を意味するようになり、やがて今のカレンダーの意味に発展してきたそうです。

日本に暦が伝来した事については、日本書紀に「553年に百済へ暦博士の来朝を求めた」とあります。また、  
602年に、親勅(かんろく)という7世紀初頭の百済出身の僧侶が来朝して暦法を伝え、日本の学生に学習さ  
せたと記録されています。七曜は弘法大使の「宿曜経」(しゅくようきょう)と言う古来から伝わる星占術に  
よってもたらされたそうです。現在の太陽暦(グレゴリオ暦)を使用するようになったのは1873年(明治6年)  
からのことです。当初の「こよみ」は小冊子の形をとったものが主流で、始めは暦屋の団体である領曆商社、  
1883年(明治16年)からは伊勢の神宮司庁しか発行を認められていませんでした。明治時代中頃から1枚刷  
りの引札略暦(チラシ)が大流行し、そして1903年(明治36年)には日めくりカレンダーが大阪で製造され  
ました。日めくりは旧暦も併記され、美しい台紙に広告が入ったもので、中小商店や会社、銀行などが大量に  
作り、多くの人々に配布されるようになりました。旧暦の時代、暦は現代よりももっと深く生活と結びついて  
いました。暦の語源が日読み(かよみ)であるという説は、旧暦時代の人々が、暦に記されたその日、その日  
の吉凶に運命をゆだねていたことに基づいています。暦が無ければ夜も日も明けないのが、昔の人の生活でし  
た。したがって各時代の権力者は暦を編むこと、刊行することを特別な事として重要視していました。暦師、  
弘暦者、領曆者等、時代によって様々な呼称がありましたが、いつでも「暦の事に従事する者」は厚遇されて  
きたそうです。

【会務報告】幹事 佐藤俊一

【12月の誕生日祝い】おめでとうございます!

- ① ロータリーの友12月号をお取り下さい。
  - ② ガバナーエレクト事務所が開設されました。
- 〒885-0072 都城市上町8街区9号メインビル4F  
TEL0986-36-5877 FAX0986-36-5878

右田省二君(8日)  
藤崎克己君(26日)



2011年7月1日よりガバナー事務所となります。

ガバナーエレクト 長峯基(都城RC)

【米山記念奨学会寄付】12/2 永田優治君

【ニコニコBOX】

◆平田宗興君 平成23年2月20日(日)午後2時  
第36回日フィル九州公演が開催されます。皆様宜し  
くお願いします。パンフレットを置いています。

◆松藤いずみ君 11月11日伊藤ガバナー公式訪問例会  
出席100%ありがとうございました。皆様のご協力、  
ありがとうございました。

《ニコニコBOX累計額 ¥149,000-》

## 鹿児島サザンウインドロータリークラブ

2010～2011年度 クラブテーマ 「心と心をつなぐ奉仕の輪」

【プログラム】年次総会（次年度役員・理事選出）  
 年次総会の1週間前の例会（11月25日）において、小山田会長エレクトが発表した下表の役員及び理事に対し、信任投票が行われ（クラブ細則第3条第1節）全員承認された。その後、次年度各役員・理事より挨拶があった。（注）小山田吉治会長は、昨年12月の年次総会において「会長エレクト」として信任されており、自動的に次期会長に就任するため、今回の投票の対象とならない。（クラブ細則第3条第1節）理事メンバーは下表7名の理事と4名の役員に、小山田会長と前田直前会長を加え、計13名となる。



役職		氏名
役員	会長ノミニー (次年度会長エレクト)	野元博志
	幹事	高良次男
	SAA (会場監督)	柳橋國博
	副幹事兼会計	赤塚晴彦
理事		岩田政大
		井川良仁
		松下和裕
		前田由紀子
		西 孝一
		押井啓一
		庄司教克

年次総会：ロータリー・クラブの年次総会とは、次々年度の会長ほか次年度の役員・理事を選挙する重要な例会のことをいう。標準ロータリー・クラブ定款には毎年12月31日までに開催することになっている。

ペンリレー⑩ 会員名 松藤いずみ  
 今年は虎年！としおんな、12年ぶりの虎ちゃん、何かいい予感を感じながらウキウキスタートしましたが、気がつきますと、特に何も変わる事なく今年も終わろうとしているではありませんか！今年を振り返ってみますと、よく病院にお世話になった一年でした。以前は病院に縁のなかった私は、毎月の健康保険の金額にいささか不満も正直ありました。でも、今年健康保険制度がある国に生きていて良かったとつくづく思いました。毎日飲んでいたサプリメントに加えて病院から処方されたお薬を、コレクションのように広げ毎回分を小分けしています。小分けしておかないと、ちゃんと薬を飲んだか飲んでないか記憶が定かではない危険な今日この頃です。

次は、見た目は若い西先生にお願い致します。



サザンウインドアンサンブル（通称：サザンバンド）（会報・広報委員会）

毎月1回赤塚学園にて練習しています。現在家族会に向けて調整中です。皆さんもどうぞお気軽に参加下さい！楽器をしたい人、歌いたい人、、、募集中です。



現在  
 ギター：高岡茂・庄司教克・松田圭治郎  
 ドラム：井岡松司 キーボード：松田泉  
 ボーカル：井川良仁・前田由紀子

